
全 員 協 議 会 

令 和 4年 6月 3 0日 (木 ) 
  時  分～  時  分 

 （ 本 会 議 終 了 後 ） 
                             議 場 
〔出席議員〕  

   笹田議長、川神副議長 

   肥後議員、村木議員、大谷議員、三浦議員、沖田議員、足立議員、村武議員、 

川上議員、柳楽議員、串﨑議員、小川議員、上野議員、布施議員、岡本議員、 

芦谷議員、永見議員、佐々木議員、田畑議員、西田議員、牛尾議員 
〔執行部〕 

市長、副市長、教育長 
健康福祉部長、産業経済部長、弥栄支所長 

〔事務局〕 局長、次長、大下書記 

 

議 題 

1 執行部報告事項 

 

2 陳情審査結果について 

 

3 議会改革に関する検討結果について 

 ⑴ 第1回報告 委員会代表質問について 

 

4 はまだ議会だより読者アンケートの回答について 

 

5 その他 

(1) 議案における各自の表決結果の記載について 

(2) その他 

 

(1) 浜田市国民健康保険診療所の診療体制について (健康福祉部) 

(2) 新型コロナウイルスワクチンの接種状況について (健康福祉部) 

(3) 浜田市ふるさと体験村施設の再開に係る進捗状況について (弥 栄 支 所) 

(4) その他  

 （配付物）  

 ・令和3年度統計はまだ（議員へデータ配信）  

 配信先 全体共有ツリー → 議会図書室 → 行政計画など → 統計はまだ 

  ※浜田市HPでも掲載  



 

 

 

浜田市国民健康保険診療所の診療体制について  

 

 浜田市国民健康保険診療所の診療体制について、以下のとおり といたし

ますので報告します。  

 

１  大麻診療所の診療日  

 診療科目、診療日、時間  

令和 4 年 5 月まで  

内科  

漢方内科  

心療内科  

火・水  14～ 17 時  

令和 4 年 6 月  内科  火 (隔週 )  6/14、 28 14～ 17 時  

令和 4 年 7 月  内科  金 (月 1 回 ) 7/15 14～ 17 時  

※  日曜日、祝日及び 12 月 29 日～ 1 月 3 日は休診  

 

 

 

令 和 4 年 6 月 3 0 日  

全 員 協 議 会 資 料  

健 康 福 祉 部 健 康 医 療 対 策 課  



 
新型コロナウイルスワクチンの接種状況について 

 
1 4 回目接種（第二期追加接種）対応について 
 
  60 歳以上で 3 回目接種から 5 か月以上経過する対象となる方へは、5 月

27 日（金）から順次、接種券を送付し、5 月 30 日（月）からは市内医療
機関でワクチン接種を開始しています。 

  また、18 歳以上 60 歳未満で基礎疾患を有する方、その他重症化リスク
が高いと医師が認める方については、新型コロナウイルスワクチン対策室
及び各支所市民福祉課で申請受付を行い、3 回目接種から 5 か月以上経過
しているかを確認し接種券を送付しています。 

 
2 新型コロナウイルスワクチン接種実績について（6 月 24 日現在） 
 

(1) 4 回目接種（第二期追加接種） 
 
（単位：件） 

区分 件数 

券送付数 3,314 

接 種 者 135 

  ※VRS により抽出、接種者件数は死亡及び転出者を除いた件数 

 
(2) 12 歳以上の 1、2 回目接種（初回接種）、3 回目接種（第一期追加接種） 

 
（単位：件） 

区分 全体 12～19 歳 20～39 歳 40～59 歳 60～64 歳 65 歳～ 

券送付数 45,968 3,331 7,910 12,055 3,450 19,222 

1 回 目 
41,942 2,854 6,671 10,925 3,226 18,266 

91.2% 85.7% 84.3% 90.6% 93.5% 95.0% 

2 回 目 
41,845 2,842 6,647 10,910 3,222 18,224 

91.0% 85.3% 84.0% 90.5% 93.4% 94.8% 

3 回 目 
 

(2 回目に対

する割合) 

34,989 1,185 4,292 8,869 3,012 17,631 

76.1% 35.6% 54.3% 73.6% 87.3% 91.7% 

(83.6%) (41.7%) (64.6%) (81.3%) (93.5%) (96.7%) 

  ※VRS により抽出、券送付数及び接種者件数は死亡及び転出者を除いた件数 

 
(3) 小児接種（5～11 歳） 

 

（単位：件） 

 

 ※VRS により抽出、券送付数及び接種者件数は死亡及び転出者を除いた件数 

区分 件数 

券送付数 2,758 

1 回 目 
729 

26.4% 

2 回 目 
660 

23.9% 

令 和 4 年 6 月 3 0 日 
全 員 協 議 会 資 料 
健康福祉部新型コロナウイルス 
ワ ク チ ン 対 策 室 



 

浜田市ふるさと体験村施設の再開に係る進捗状況について 

 

浜田市ふるさと体験村施設の再開に係る進捗状況について、下記のとおり

準備を進めておりますので報告します。 

 

1 施設改修費に係る補助事業の活用について 

(1) 当初予算 

施設改修費  29,967 千円（うち国補助 10,967 千円） 

(2) 国補助事業 

農山漁村活性化交付金（農山漁村発イノベーション対策） 

一次公募 ⇒ 結果：不採択 

(3) 今後の対応 

上記の国補助事業が不採択となったため、代替財源として辺地債の活

用を島根県に対し申請しています。 

なお、改修工事については現予算で一旦着手し、予定としていた補助

事業分の財源については、辺地債の許可が下り次第財源の振替を行いま

す。 

 

2 地元団体及びサポート企業の取組状況について 

(1) 地元団体 弥栄のみらい創造会議 

(2) サポート企業 ㈱ジェイアール東日本企画 

(3) 国補助事業の活用（地元団体） 

  5 月 31 日 事業実施計画の承認及び割当内示あり 

6 月 1 日  事業着手届提出 

 (4) 事 業 費 令和 4 年度  6,000 千円（全額補助） 

(5) 取組内容 

サポート企業の支援を受けながら、地元団体において企画立案された

運営計画のブラッシュアップを行います。また、継続的な事業実施のた

め実行組織の設計及び具体的な中期計画の策定を行います。 

①ビジョンマップ策定の取組 

地域住民、連携団体を中心にワークショップを実施し、地域の将来

像を描くビジョンマップを策定します。 

（ワークショップ実施（4 回）／ビジョンマップ策定） 

 

【次ページへ続く】 

令 和 4 年 6 月 3 0 日 
全 員 協 議 会 資 料 
弥 栄 支 所 産 業 建 設 課 



②事業戦略設計策定の取組 

事業戦略会議を設置し、ビジョンマップ策定を踏まえ継続的な事業

実施のための具体的な活動計画を策定します。 

（令和 5 年度事業計画策定／中期事業計画策定） 

③商品・サービス開発の取組 

農林産物の価値化や交流人口の増加につながる商品やサービスの開

発に取り組みます。 

（商品開発会議・モニタリングの実施／先進地視察） 

④情報発信の取組 

先ずは地域内を中心として、事業参加者の意欲向上・意識醸成を念

頭に情報発信を行います。 

（定期的な地域内広報／ＳＮＳによる情報発信／成果報告会） 

 (6) 直近の動き 

   3 月 30 日 事業事前打合せ・現地確認 

（地元団体、㈱ジェイアール東日本企画、市） 

5 月 26 日 事業事前打合せ 

（地元団体、㈱ジェイアール東日本企画） 

   〃   ふるさと体験村施設利活用庁内連絡会議 

（オブサーバー：㈱ジェイアール東日本企画） 

6 月 25 日 令和 4 年度キックオフミーティング 

（事業スタートにあたっての合意形成・意識共有） 

(7) 今年度のスケジュール 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



(令和4年6月定例会議審査分)

受付年月日 番号 件　　　名 陳　情　者 付託委員会 付託年月日 審査年月日 審査結果等 備考

R4.5.30 31
旧久佐小学校のグランド整備に関
する陳情について

浜田市金城町久佐イ1073
久佐地区まちづくり振興会
会長　横田　富也
久佐老人クラブホタル会
会長　原田　義則
食改金城支部久佐地区
会長　宮本　美保子
久佐地区健康づくり会議
会長　原田　義則

総務文教
委員会

R4.6.15 R4.6.23
賛成全員
採択

R4.5.31 32
幼児のマスク着用に関する陳情に
ついて

浜田市周布町ロ8-4
子どもの健康と人権を守る
会
代表者　小竹　和憲

福祉環境
委員会

R4.6.15 R4.6.24
賛成なし
不採択

R4.5.31 33
児童・生徒のマスク着用に関する
陳情について

浜田市周布町ロ8-4
子どもの健康と人権を守る
会
代表者　小竹　和憲

総務文教
委員会

R4.6.15 R4.6.23
賛成なし
不採択

R4.6.1 34
浜田市の公共施設再配置につい
て、総量での進捗管理と推移の発
表を求める陳情について

浜田市国分町1689-1
三島　淳寛

総務文教
委員会

R4.6.15 R4.6.23
賛成全員
採択

R4.6.1 35
浜田市の公共施設について維持管
理費・更新等に係る経費の推移の
公表を求める陳情について

浜田市国分町1689-1
三島　淳寛

総務文教
委員会

R4.6.15 R4.6.23
賛成全員
採択

R4.6.1 36
パブリックコメントの結果の公表
について改善を求める陳情につい
て

浜田市国分町1689-1
三島　淳寛

総務文教
委員会

R4.6.15 R4.6.23
賛成全員
採択

R4.6.1 37

パブリックコメントの意見につい
て、必要のない編集をせずに利
用、公表されることを求める陳情
について

浜田市国分町1689-1
三島　淳寛

総務文教
委員会

R4.6.15 R4.6.23
賛成全員
採択

R4.6.1 38
改正された浜田市庁舎管理規則の
録音禁止について改正の検討を求
める陳情について

浜田市国分町1689-1
三島　淳寛

総務文教
委員会

R4.6.15 R4.6.23
賛成多数
採択

【附帯意見】
市が意図しない内容に編集され、拡散
されるおそれのある場合等を除き、個
人の記録のために行う録音を認めるこ
とについて検討されたい。

陳 情 審 査 結 果 等 報 告 書
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(令和4年6月定例会議審査分)

受付年月日 番号 件　　　名 陳　情　者 付託委員会 付託年月日 審査年月日 審査結果等 備考

陳 情 審 査 結 果 等 報 告 書

R4.6.1 39
浜田市は、文書主義であり、条例
によれば記録・文書を作らなけれ
ば違反であるという陳情について

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

総務文教
委員会

R4.6.15 R4.6.23
賛成多数
採択

R4.6.1 40
憲法違反の可能性もあるような録
音禁止規定の陳情について

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

総務文教
委員会

R4.6.15 R4.6.23
賛成多数
採択

【附帯意見】
市が意図しない内容に編集され、拡散
されるおそれのある場合等を除き、個
人の記録のために行う録音を認めるこ
とについて検討されたい。

R4.6.1 41 長沢サブセンターの陳情について
浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

総務文教
委員会

R4.6.15 R4.6.23
賛成多数
採択

R4.6.1 42
飲酒同乗運転があったかないかと
いう陳情について

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

総務文教
委員会

R4.6.15 R4.6.23
賛成少数
不採択

R4.6.1 43
生活保護の不正受給の陳情につい
て

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

福祉環境
委員会

R4.6.15 R4.6.24
賛成少数
不採択

R4.6.1 44
いろいろな規定が玉虫色である陳
情について

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

産業建設
委員会

R4.6.15 R4.6.27
賛成多数
採択

R4.6.1 45
水産加工団地を浜田市の公共下水
にするという陳情について

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

産業建設
委員会

R4.6.15 R4.6.27
賛成多数
採択

R4.6.1 46
危険処理の際、所有者に請求する
費用に整合性があるかという陳情
について

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

産業建設
委員会

R4.6.15 R4.6.27
賛成全員
採択

R4.6.1 47
公人は、陳情においても氏名を黒
消しにするべきではないという陳
情について

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

議会運営
委員会

R4.6.15 R4.6.20
賛成なし
不採択

2/3



(令和4年6月定例会議審査分)

受付年月日 番号 件　　　名 陳　情　者 付託委員会 付託年月日 審査年月日 審査結果等 備考

陳 情 審 査 結 果 等 報 告 書

R4.6.1 48
議員は、公人なのではっきりわか
るように名前を出してほしいとい
う陳情について

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

議会運営
委員会

R4.6.15 R4.6.20
賛成多数
採択

R4.6.1 49
●●議員が●●元議員に暴行の件
で、少なくとも現場検証の記録は
残すという陳情について

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

議会運営
委員会

R4.6.15 R4.6.20
賛成なし
不採択

R4.6.1 50
呼びつけて話をするなら、証拠は
共有すべきという陳情について

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

議会運営
委員会

R4.6.15 R4.6.20
賛成なし
不採択

R4.6.1 51
市議が「傍聴者が職員に暴行をし
た」と、根拠のない発言は許され
るのかという陳情について

浜田市日脚町184-1
森谷　公昭

議会運営
委員会

R4.6.15 R4.6.20
賛成なし
不採択
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議会改革に関する検討結果 
 

第 1 回報告書 

 

 

 

 

 

 

 

令和 4 年 6 月 

議会改革推進特別委員会 



令和 4 年 6 月 13 日 

 

 浜田市議会議長 笹田 卓  様  

 

議会改革推進特別委員会  

委員長  牛 尾   昭  

 

 

議会改革に関する検討結果について（第 1 回報告） 

 

 当委員会で定めました議会改革の検討項目のうち、検討が終了した事項につ

いて下記のとおり結果を報告します。  

今後、検討結果に伴う事務処理をはじめ、必要に応じて全議員への周知また

は関係委員会への通知等、適切な対応をお願いいたします。  

  

【検討項目】委員会代表質問について 

 常任委員会の専門的視点を生かし、各常任委員会における行政視察や自主

的・自立的な調査、研究を踏まえ、所管事項の政策立案及び政策提案を積極的

に行うため、常任委員会を所管する市の一般事務について、常任委員会を代表

する議員（委員）が当該委員会での意思統一（全会一致）を図ったものについ

て、質問することができる委員会代表質問を導入する。 

 なお、委員会代表質問は個人一般質問と同様に、会議規則第 59 条にある一

般質問の位置づけとする。 

 

 

＊実施要領は別紙のとおり。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



「委員会代表質問」実施要領  

１． 導入目的 

常任委員会の専門的視点を生かし、各常任委員会における行政視察や自

主的・自立的な調査、研究を踏まえ、所管事項の政策立案及び政策提案を

積極的に行うため、常任委員会を所管する市の一般事務について、常任委

員会を代表する議員（委員）が当該委員会での意思統一（全会一致）を図

ったものについて、質問することができる委員会代表質問を導入する。 

なお、委員会代表質問は個人一般質問と同様に、会議規則第 59 条にあ

る一般質問の位置づけとする。 

 

２． 実施の方法 

項 目 内  容 

（1）実施の時期 各定例会議の個人一般質問を行う前に実施することができる
ものとする。なお、各常任委員会が同じ定例会議において委員
会代表質問を行う場合は、総務文教委員会、福祉環境委員会、
産業建設委員会の順に行うものとする。 

（2）質問の内容 常任委員会が所管する市の一般事務や将来に対する方針につ
いて、当該委員会の調査・研究にもとづき、委員会の意思統一
（全会一致）を図ったものについて、当該委員会を代表する議
員（委員）が質問することができる。 

（3）対象委員会 常任委員会（予算決算委員会及び議会広報広聴委員会を除く。） 
 

（4）質問の通告 ①個人一般質問の通告期限と同様とする。 
②通告書は、所定の様式により質問の項目、要旨及び質問者名 
 を記入し、委員長が議長に提出する。 
③記入項目は、大・中項目（題名）、小項目（要旨）とする。 
 

（5）質問の時間・ 
   方法 

①質問は、持ち時間制とし、個人一般質問と同様に、一定例会 
 議ごとに 30 分とする。なお、質問の持ち時間は答弁を含ま 
 ない。 
②質問の回数に制限はない。 
③質問は、委員会を代表する議員（委員）が質問席において、 
 一問一答で行う。 
 

（6）答弁の方法 長の答弁及びその他の行政委員会代表者等の答弁は自席とす
る。 

（7）その他 ①委員会代表質問を行う議員（委員）は、個人一般質問をする 
 ことができる。 
②委員会代表質問を行う委員会に所属する議員（委員）が個人 
 一般質問の通告を行う場合は、所属する委員会の委員会代表 
 質問と重複しない質問内容でなければならない。 
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自由意見（浜田市議会へのご意見やご要望など） 対応経過及び結果 

防犯カメラが色んなところに増設され、安心感が増しました。通学路にある、増水時に危険だと
感じていた側溝に蓋がついたりと、身近なところで改善を感じ、嬉しく思います。 
コンパクトシティや SDGs 推進、オンライン活用で地方でもできることが増え…と社会が変化し
ている今、予算をかけて大きな箱物を作るような従来型の町づくりではなく、長期的な視点でコ

ツコツと一人一人の住みやすさを積み上げていくことが、地域の課題解決に繋がることもあるの
ではと感じます。 

団塊世代がこの世を去ったあとの浜田市には何が残るのか、何が必要なのかを考えて動ける議員

さんを期待しています。 

ご意見ありがとうございます。今

後もご期待にお応えできるよう

活動してまいります。 

歴史資料館の建設反対を市長に対して議員がはっきり言ってほしい。 
予算規模が少ない中で、建設費や維持費に投資することは納得いかないし、市民生活は全く良く

ならないと思っている。 

市長に対してはっきりものを言える議会であってください！ 

浜田郷土資料館の建て替え事業

として検討がされています。各議

員それぞれに意見を持っていま

すので、状況を把握しながら、引

き続き議論してまいります。 

市長はよく住んで良かった街づくりとスローガンを言われますが高齢者にとっては、とても住みにくい街とな

っています。その原因は交通の便が悪いことです。病院や買い物をするのにいつもタクシーは使えません（タ

クシー券を最大買っても 1年間ではとても足りません） 

私の知り合いはそういった事情で外出することも少なく、家に引きこもりがちです。そのために病気がちとな

り医療費も高くつきます。高齢者が生き生きと好きな時に好きな場所に行くようになれば、引きこもりもなく

なり医療費にもやさしい街になるのではないでしょうか。そのためには交通の便が良くなることです。 

私も 80代で免許の返納も考えていますが、こういった事情では返納もできません。 

話に聞くところによると松江市ではワンコインバス（小型バス）が走っていて左まわり右まわりとあり、街の

隅々まで走っていると聞きます。浜田市もぜひ旧市内にワンコインバスを走らせてせめて 30 分に 1 本の割合

で走るようにしていただきたいです。高齢者からの切なる願いです（第 3セクターでも良いです） 

※松江市の実情を調べてみて下さい。 

※高齢者が生活する上で困っていることをアンケートしてみて下さい（課題が浮きぼりになると思います） 

ご指摘の課題認識は委員会とし

ても共有しております。市内で取

り組まれているあいのりタクシ

ーや自治会輸送の取り組み状況

をはじめ、引き続き検証・議論し

てまいります。 

【総務文教委員会分】 
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意見 対応経過及び結果 

市議の方（浜田市として）考えて頂きたいのですが、私の子供 2人は精神福祉手帳 3級取

得者、私自身も療育手帳 B級取得者です。ずっと思っていたのですが、障がい者手帳を保

持しており療育手帳なら A/精神福祉手帳なら 1･2 級の方なら自動車税免除や高速道路等

の優遇がありますが、私からすると遠方から病院に通う際高速道路を使用したり、子供の

通院やリハビリ等でどうしても親が運転をしないといけなくなってしまいます。現に私の

子供は 2人共どちらかが通院やリハビリに通っているため毎週運転（高速利用しないとい

けない距離です。）しています。その障がいの重さに関係なく、もう少し障がいをもってお

られる家族の事を考えてもらえないでしょうか？家族として心からの願いです。 

そして、譲り合い駐車場の使用についても同様です。重度の方や妊婦さん･ペースメーカ

ーを入れている方･高齢者の方は利用可能のような表示がありますが、これもぜひ浜田市、

島根県に発信してほしいと考えます。 

ノーマライゼーションの理念の下、国や

県においても様々な支援策を実施して

います。 

また、浜田市議会福祉環境委員会では

「就労支援を含む障がい者支援」を重要

な取り組むべきテーマとし、提言に向け

てさまざまな視点で調査を行います。 

いただいたご意見も含め、現行の国・県・

市の制度を今一度確認し、関係者の方々

との意見交換も行う予定です。 

議会として、浜田市に提言できるよう調

査研究を行います。 

コロナ禍の今、帯状疱疹が増えていると聞きます。数年前、私の妹が 60代でかかり、本当

に苦しんだ姿が怖くて忘れられません。コロナで収入もままならず……どうか助成金を考

えて下さい。50代以上の人によろしくお願い致します。 

コロナ禍により、これまでと違った生活

のなかで多くの方々がストレスを感じ

ながら日々過ごされています。 

さまざまな予防接種の助成については

事業化されているものもありますが、帯

状疱疹など事業化されていない疾病が

あることも承知しています。 

市民生活への影響や皆様の理解等を勘

案し引き続き調査研究を進めてまいり

ます。 

【福祉環境委員会分】 
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「大学のある町として、どのような取組が必要ですか？」の設問に対する意見 対応経過及び結果 

君市踏切について工事仕様書も JR に示したか 口頭で依頼したのか 逃げるごまかすの

執行部説明としか見てないがどうか 

踏切の設計は、取付道路の仕様を示し、

JRへ書面にて依頼されています。 

※はまだ議会だよりの紙面の都合上、議会広報広聴委員会で一部の回答を抜粋・要約して掲載します。 

 すべての回答はこの資料のとおり HP上で公開します。 

※議員の個人名がある部分の掲載は差し控えます。 

【産業建設委員会分】 


